



## ACTAS DEL CONSEJO REGIONAL DE EMAÚS EUROPA Del 3 al 5 de abril de 2024 – PARÍS, FRANCIA

emmaüs

EUROPE

### **PRESENTES:**

Carina AALTONEN (Presidenta), Aurore QUEREL (Secretaria), Joël YSSELE, Nina NYMAN, Thierry KLATOVSKY, Vincent CHAPUIS, Sonia HURCET, Xavier RENARD, Maria-Luisa TESTORI, Nika SIPRAK WENDLING, Tony FERRIER, Cédric MARREC, Herbert BITTER, Yvette GUMBS, Ellie KREUL, Paco LOPEZ, Mazdak PILEVAR, Anouk MEVILLOT, François MALAISE.

### **SECRETARÍA REGIONAL DE EUROPA:**

Eve POULTEAU (Delegada General), Manon GAHAM (Encargada de incidencia política y sensibilización), Véronica ACEVEDO CARO (Auxiliar de administración y finanzas), Emmanuel RABOURDIN (Responsable de solidaridad), Marie TIXIER (Responsable de eventos).

### **EXCUSADOS/AS:**

Jean-Philippe LEGAUT (Tesorero), Robert OPOKA, Grigory SEMENCHUK, Duncan LEWIS, Sabina ARNAUT-JAHIC.

<b>PREÁMBULO</b>	<p>Carina da comienzo a la sesión y propone que todo el mundo se presente. Además de los/as nuevos/as CEI recibidos en la AG, contamos con nuevos/as DN: Mazdak PILEVAR es el nuevo delegado nacional de Finlandia. Paco, responsable de Murcia, es el nuevo delegado nacional de España. Sus intereses: la calidad de vida y el bienestar de las compañeras y compañeros. Anouk es la nueva delegada nacional de Suiza. Desea que haya más movimiento en Suiza, muy descentralizada actualmente. Elli es la nueva delegada nacional de Alemania. Su proyecto es crear una estructura nacional. Sus intereses versan sobre la democratización y la implicación de los/as compañeros/as.</p>
------------------	---

PUNTOS DEL ORDEN DEL DÍA	INTERCAMBIOS   DEBATES	CONCLUSIONES   DECISIONES
1. Palabras de bienvenida y aprobación de las actas de la última reunión	<p><b><u>Aprobación de las actas de octubre de 2023 – Iasi, Rumanía</u></b> Nada que añadir o comentar, ni ninguna oposición a las actas del pasado Consejo Regional de octubre de 2023.</p>	<p>Las actas de la pasada reunión del Consejo regional quedan aprobadas por unanimidad.</p>
2. Aprobación de las actas de la última asamblea regional	<p><b><u>Aprobación de las actas de la Asamblea Regional (AGO/AGE) de octubre de 2023 – Iasi, Rumanía</u></b> Nada que añadir o comentar, ni ninguna oposición a las actas de la Asamblea Regional celebrada en octubre de 2023.</p>	<p>Las actas de la pasada de la pasada Asamblea Regional de Emaús Europa quedan aprobadas por unanimidad.</p>
3. Aprobación de las cuentas de 2023	<p><b><u>Presentación del estado de las cuentas del ejercicio cerrado a 31 de diciembre de 2023</u></b> <b><u>Aurore QUEREL lee el informe del tesorero de Emaús Europa, en ausencia de Jean-Philippe LEGAUT</u></b> El año 2023 ha estado sobre todo marcado por:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• la continuación de la participación de los grupos europeos en favor de los grupos Emaús en Ucrania</li> <li>• la contratación de una quinta empleada, a cargo de la incidencia política (Evento de los 70 años de la llamada del Abbé Pierre en el Parlamento Europeo en 2024, preparación de las elecciones europeas, también en 2024)</li> <li>• la organización de la Asamblea Regional en Iasi, en octubre de 2023, un momento importante de la vida de la región</li> <li>• un alto nivel en el pago de las cuotas</li> <li>• <b><u>Gastos de funcionamiento</u></b></li> </ul> <p><u>Resultado</u> Nuestros gastos totales ascienden a 857 616 € y nuestros ingresos a 904 147€, lo que supone un excedente de 46 531 €.</p> <p><u>Ingresos</u></p>	<p>El Consejo Regional aprueba por unanimidad el estado de las cuentas y el informe del tesorero del ejercicio de 2023.</p> <p>El Consejo Regional aprueba por unanimidad la asignación del resultado positivo del ejercicio de 2023, que asciende a 46 531 € y se divide de la siguiente forma:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- 40 000 € asignados a la reserva específica para la organización de la próxima AG</li> <li>- 6 531 € asignados a los fondos asociativos</li> </ul>

Los ingresos incluyen:

- Las cuotas, por un valor de 428 127 €, de los cuales 299 451,49 € transferidos para el 2023. 128 620,69 € corresponden a una recuperación de los años anteriores. Hemos recibido una transferencia para 2024 de 55€.
- La asignación que otorga Emaús Internacional: Este año solicitamos una partida presupuestaria de 50 000 € para la animación de la vida regional descentralizada, utilizándose 14 300 € para la organización de la Asamblea Regional.

#### Gastos

Se ha respetado el presupuesto inicial en las diferentes líneas.

- **Préstamos**

Los siguientes préstamos están en curso:

- 2016: Emmaüs Rzeszow – 25 000 €. Reembolso saldado.
- 2018: Nova Generacija – 25 000 €. Reembolso en curso desde febrero de 2019. (Quedan 12 472 €)
- 2018: Grupo de Villafranca – 35 000 €. Reembolso en curso desde enero de 2020. (Quedan 14 000 €)
- 2019: Emmaüs Satu Mare – 30 000€. Reembolso en curso desde enero de 2020. (Quedan 19 500€, tras la regularización a principios 2023, respecto al año 2022)
- 2023: Préstamo para un/a empleado/a de Emaús Europa por valor de 1 100 € (Reembolso en curso desde enero de 2024).

- **Tesorería e inversiones**

**Crédit Coopératif** – Cerramos nuestra cuenta en Crédit Coopératif en diciembre de 2023, con el fin de tener un solo banco y así facilitar las operaciones con los grupos europeos.

**Libreta A** – Asimismo, se ha cerrado la libreta A que estaba en el Crédit Coopératif.

**Crédit Mutuel** – disponemos de 573 628,46 €

**Banca Etica** – disponemos de 194 561,49 € en esta cuenta. El proceso para cerrar la cuenta se realizó en diciembre de 2023, pero aún no ha finalizado por cuestiones administrativas italianas. No obstante, se confirmará y cerrará a lo largo de 2024.

**Fondo ético** – hay 70 000 € en el marco del fondo ético de Emaús Internacional, con el objetivo de garantizar los préstamos en curso.

- **Solidaridad**

En 2023, la solidaridad europea se materializó a través de:

- El Fondo Ucrania que asciende a 212 615,78 €

	<ul style="list-style-type: none"> <li>• El fondo de transición ecológica que asciende a 20 000,30 € y que ha servido de ayuda para 2 grupos</li> <li>• Otras cantidades de la solidaridad general: 8 440 €</li> </ul> <p>Los fondos específicos de Emaús Europa representan las siguientes cantidades, a 31 de diciembre de 2023:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• <u>Fondo específico del programa de solidaridad por países</u>: 22 505,40 €</li> <li>• <u>Fondo específico de transición ecológica</u>: 102 201 € (fondos específicos no asignados)</li> <li>• <u>Fondo de solidaridad general</u>: 30 359 €</li> <li>• <u>Fondo específico – Emergencia Ucrania</u>: 256 249 €</li> <li>• <u>Fondo específico – solidaridad Sarrebruck</u>: 7 900 €</li> <li>• <b><u>Total de los fondos específicos en 2023: 419 234,32 €</u></b></li> </ul> <p><b><u>En ausencia del auditor, el señor Jorge DA CUNHA, Eve POULTEAU lee el informe general del auditor</u></b></p> <p>Lectura del informe especial del auditor, en relación con los convenios recogidos en el artículo L612-5 del Código de Comercio.</p>	
<p><b>4. Solidaridad: evolución de los fondos y del fondo Ucrania</b></p>	<p><b><u>Solidaridad: evolución de los fondos y del fondo Ucrania</u></b></p> <p>Eve y Emmanuel recuerdan el intento que hubo por armonizar los programas de solidaridad europea e internacional, que comenzó a principios del año 2023. Esta armonización permite que exista una convocatoria complementaria para los proyectos que validen las regiones, pero que no se puedan financiar en el marco de la partida presupuestaria de solidaridad. Tras la consulta, esta convocatoria complementaria tan solo afectaría este año a la región Europa y esto podría evolucionar en los próximos años.</p> <p>Emmanuel explica a los cargos electos en qué consiste el proceso de validación de proyectos en el marco del Programa anual de solidaridad, además de presentar la tabla creada por Emaús Internacional, que permitiría una clasificación objetiva de los proyectos y la priorización.</p> <p>Proceso:</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1) Primera validación del ejecutivo de Emaús Europa. Existe la posibilidad de descartar un proyecto</li> <li>2) Los cargos electos del CREE deben priorizar los proyectos, basándose en el trabajo previo de la secretaría, con la ayuda de los cargos electos</li> <li>3) Los/as CEI del CA de EI dan una validación final a los proyectos</li> </ol> <p>Algunos cargos electos piden que haya un documento recapitulativo que les permita tener estas explicaciones por escrito: el calendario para la presentación de proyectos, el proceso de selección y lo que se espera de los cargos electos.</p> <p>El sistema propuesto es nuevo, razón por la que hay que seguir trabajándolo. Este primer año servirá para hacer ajustes de cara al futuro.</p> <p>Los cargos electos coinciden en que la priorización no debería solo basarse en la nota global de un proyecto, sino también en algunas realidades, sobre todo el nivel de urgencia. Es necesaria una cierta flexibilidad. La tabla de EI es una herramienta que sirve de base para el diálogo.</p>	

	<p>Los cargos electos proponen que se añadan dos columnas a la tabla, con una nota sobre 5:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Sostenibilidad del proyecto</li> <li>- Urgencia</li> </ul> <p><b>Fondo de emergencia</b></p> <p>Es Emaús Internacional quien trata los casos urgentes, ya que posee el fondo de emergencia. Esto podría hacerse de forma coordinada con las regiones, que pueden difundir un llamamiento de emergencia o recaudar fondos para una situación de estas características, cuando la temporalidad lo permita.</p> <p><b>El fondo Ucrania:</b></p> <p>Los gastos mensuales disminuyen poco a poco.</p> <p>La fase de emergencia, que comprende desde febrero de 2022 hasta enero de 2023, ha permitido el apoyo a los tres grupos polacos, los dos ucranianos y a proyectos de gran envergadura en Croacia, Rumanía o Georgia.</p> <p>Tras esto, la situación se estabiliza y los gastos se reducen desde mediados de 2023.</p> <p>En 2024, proseguimos una dinámica de reducción de los apoyos mensuales (fin del apoyo mensual a Nasha Khata, deseo de reducir el apoyo mensual al grupo Brat Albert, final de las emergencias...).</p> <p>Se da paso al debate sobre el uso del Fondo Ucrania en el futuro: puesto que la guerra sigue activa, aún pueden aparecer emergencias. Los cargos electos no se cierran a la idea de volver a hacer llamamientos a la solidaridad, a pesar de ser conscientes de que el tema ya no está tan presente en la mente de la gente y de que se corre el riesgo de que los apoyos sean mínimos.</p> <p>Emmanuel Cochon recuerda que el movimiento tiene capacidad de respuesta frente a ciertas urgencias y que las ventas anuales de solidaridad, además de las cuotas, son a menudo más que suficientes para responder a estas emergencias.</p>	
<p>5. Solidaridad – de Programas de solidaridad 2024</p>	<p>Emmanuel R. presenta la situación urgente a la que se enfrenta Emmaüs Iasi, tras las diversas inspecciones de los servicios estatales, en lo referente a sus instalaciones. Se hizo un llamamiento a la solidaridad para ayudar al grupo en su recuperación. Emmanuel mantendrá al corriente de la situación a los cargos electos y delegados/as nacionales.</p> <p>La situación es muy complicada para las asociaciones en Rumanía, que deben cumplir cada vez más normas y que sufren las intransigencias de las autoridades.</p> <p>Emmanuel presenta los tres proyectos de solidaridad seleccionados por el ejecutivo de Emaús Europa. Este rechazó el proyecto del grupo Targu Jiu por falta de las garantías necesarias.</p> <p>Ver el PDF de presentación de los proyectos y la nota de presentación de los grupos.</p> <p>El CREE prioriza os proyectos en el orden que sigue:</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1/ Satu Mare</li> <li>2/ Iasi</li> <li>3/ Piadena</li> </ol>	<p>El CREE valida la gestión de un llamamiento a la solidaridad para ayudar a Emmaüs Iasi en esta situación de emergencia.</p> <p>El CREE valida la posibilidad de interpelar políticamente al gobierno rumano acerca de las dificultades de los grupos.</p> <p>El CREE valida la propuesta de Emaús Europa en cuanto a cómo priorizar los proyectos, con dos abstenciones y 0 votos en contra.</p> <p>La priorización es la siguiente:</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1) Satu Mare</li> </ol>

	<p>Se trató la cuestión de la partida presupuestaria global y la cantidad solicitada al PAS. Esto se corresponde con las diversas realidades económicas entre las regiones del mundo. Cada región puede decidir añadir un criterio, imponiendo una cantidad máxima, pero esto es bastante complicado para la región Europa.</p> <p>Emmanuel C y Patrick recuerdan que la partida de solidaridad de Emaús Internacional, de unos 450 000 €, puede modificarse en función de la pertinencia y la urgencia de los proyectos.</p>	<p>2) Iasi 3) Piadena</p>
<p><b>6. Solidaridad - Fundación Abbé Pierre</b></p>	<p>Emmanuel presenta el Programa de acceso a la vivienda, gestionado conjuntamente por la Fundación Abbé Pierre y Emaús Internacional, junto a las regiones.</p> <p>La partida presupuestaria global a nivel internacional es de 275 775 €. Es la FAP quien toma la decisión final. Que el CA de EI valide un proyecto no significa que la FAP lo valide, incluso si, en general, la FAP sigue las recomendaciones de EI.</p> <p>Proceso:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- A mediados de mayo: EI toma la decisión. EE lo valida previamente (+ priorización).</li> <li>- Junio: comité de solidaridad de EI.</li> <li>- Julio: ejecutivo de la FAP decisión final.</li> <li>- Agosto: primeros financiamientos.</li> </ul> <p>El programa apoya la construcción o renovación de los espacios de vida, vivienda o alojamiento, incluidos el salón, el comedor, el baño... No incluye la construcción/renovación de un espacio en el que se desarrolle una actividad económica. Emmanuel no entra en detalle para cada proyecto. Será el ejecutivo de Emaús Europa quien se pronuncie acerca de la priorización de los ocho proyectos que ha presentado la región Europa al Programa de acceso a la vivienda. El CA de EI no podrá validar los ocho proyectos.</p> <p>El CREE propone y aprueba una división de los proyectos en 3 categorías:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Proyectos prioritarios</li> <li>- Proyectos que hay que completar</li> <li>- Proyectos no subvencionables</li> </ul> <p>Para próximos años, la región Europa consultará a las organizaciones nacionales implicadas en los proyectos/grupos que presenten una solicitud.</p>	
<p><b>7. Elecciones europeas</b></p>	<p>Se realizó una introducción además de un breve recordatorio sobre el funcionamiento de las instituciones europeas.</p> <p><b>Presentación de las propuestas detalladas de Emaús Europa para las elecciones europeas y debates</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• <u>Reempleo y Economía social y solidaria</u></li> </ul>	<p>Validación de la propuesta para formar parte del CA de RREUSE.</p> <p>El CREE valida el documento detallado de nuestras propuestas para las elecciones europeas.</p>

La Unión Europea se ocupa del reemplazo, gestión de desechos y reciclaje. Es por ello por lo que EE ha llevado a cabo su incidencia política a nivel europeo sobre estas cuestiones, junto a nuestro socio RREUSE.

Se ha propuesto que entremos a formar parte del consejo de administración de RREUSE, lo que implicaría dos reuniones al año.

Aunque Suiza no es un Estado miembro de la UE, se ve afectada por las legislaciones europeas, como también sucede en el caso de Reino Unido. Se reconoce a E. Jura como «experto en economía circular», gracias al apoyo de RREUSE en las cuestiones de reemplazo.

En Bélgica, los grupos Emaús también están presentes gracias a TESS y RESSOURCES. François propone aliarse con estas organizaciones si fuera necesario (Yann para TESS y Jean-Marc para RESSOURCES).

En 2025, entrará en vigor en todos los países europeos una directiva europea sobre la recogida separada del textil. Es importante que los grupos Emaús estén listos llegado el momento.

- Manon y Eve están disponibles para organizar reuniones sobre el tema con los grupos interesados.

#### Combatir la pobreza.

Gracias a la creación de la Plataforma para el sinhogarismo a nivel europeo, las cosas avanzan, por lo que vale la pena implicarse.

Estamos pensando unirnos a FEANTSA en el futuro.

Nota: en nuestros documentos, será mejor utilizar en inglés los términos «decent wage» en lugar de «living wage», que es el que utilizan las empresas en Reino Unido.

- Amenaza del auge de la extrema derecha

Más allá de su oposición a los derechos de las personas exiliadas, que es de por sí un motivo por el que debería preocuparnos el auge de la extrema derecha en Europa, lo que constatamos a escala europea es que los partidos de extrema derecha no participan en los debates sobre la pobreza y la economía social. No son aliados; estos temas no les interesan, algo que va en disonancia con su discurso de lucha en favor de las personas excluidas.

	<p>Asimismo, encontramos la prueba en la oposición de la extrema derecha durante la apertura del debate sobre los 70 años de la llamada del Abbé Pierre. Todas las personas que votaron en contra del debate se encuentran en un espectro muy a la derecha y la extrema derecha.</p> <p>Y son estas cosas las que pueden utilizar los grupos para demostrar hasta qué punto la extrema derecha está en contra de las ideas de Emaús.</p> <p>Nos gustaría crear un pequeño apoyo destinado a los grupos, para recordarles la importancia que tienen las elecciones europeas, organizar eventos y difundir el boletín informativo sobre este tema.</p> <p>Es también nuestro deseo grabar vídeos que recojan los testimonios de grupos voluntarios sobre uno de los temas de movilización (migraciones, reemplazo, lucha contra la pobreza), para así publicarlos en nuestras redes.</p> <p>El documento está compuesto de 12 páginas en forma de libretto.</p> <p>Durante los intercambios del CREE, también se propuso grabar vídeos con los testimonios de las personas acogidas en los grupos, pero nos faltó tiempo y solo pudimos grabar 2 vídeos temáticos.</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• <u>Opinión del CREE sobre las propuestas detalladas:</u></li> </ul> <p><b>Votación: El documento se valida tal cual.</b> No es necesario eliminar ningún elemento, pero para que funcione a nivel local y nacional, es necesario que cada grupo se encargue de escoger el documento que le parezca más pertinente para su labor local.</p> <p>Estas peticiones son nuestras propuestas para el próximo mandato. Esto forma parte de los elementos que necesitamos para los próximos cinco años. El trabajo no acaba el 9 de junio, ya que podremos seguir haciendo uso de este documento y de los testimonios recogidos.</p>	
<p>8. Guerra y Paz</p>	<p>Durante la AG de EE, decidimos actuar en favor de la Paz, siendo esta una de nuestras principales directrices para los próximos años. Cómo implementar nuestras propuestas y cómo abordar esta cuestión, cuando la guerra en Ucrania hace que otros muchos países teman una nueva invasión rusa, complican el hecho de hablar de paz en estos tiempos de guerra.</p> <p>→ Desconectar esto del conflicto en Ucrania actualmente. Hablar sobre cómo construir la paz de diversas formas por toda Europa.</p> <p>El objetivo para el futuro de Emaús es mejorar nuestra capacidad, aumentar la confianza entre las personas, así como hablar de los desafíos climáticos. Volver a lo fundamental, a la raíz del mal: aquello que causó la guerra.</p> <p>→ Fomentar los encuentros y la coordinación a nivel regional, interregional e internacional:</p>	

	<p>El tema de la paz podría ser el del campamento internacional que la región Europa debe organizar en 2025, contando con los testimonios de grupos europeos como el de Bosnia-Herzegovina, que sigue trabajando en favor de la paz en su país, pero también de otros lugares como el Líbano y África.</p> <p>Crear apoyos pedagógicos para que las personas que participen puedan volver a casa con dichos apoyos.</p> <p>En este campamento, pero también de forma general, podríamos cotejar las cuestiones ligadas a la paz con las migraciones y la ecología, puesto que estas están relacionadas en todos los sentidos: causas y consecuencias.</p> <p>Torneo de fútbol por la paz y los derechos humanos: repetirlo 2 años después en Francia, para que los/as compañeros/as sin papeles que no pudieron salir del país tengan ocasión de participar, también en un lugar simbólico de paz o resistencia + darle forma a un campamento internacional para así tener una visión global sobre estos desafíos.</p> <p>Ver si podemos movilizarnos para participar en la Marcha por la Paz en Srebrenica, del 6 al 10 de julio, puesto que el torneo no se celebrará en Srebrenica en 2025.</p> <p>→ En nuestro plan estratégico hemos previsto entablar lazos con redes pacifistas:</p> <p>Ver qué existe a nivel europeo, pero prestando atención a nuestra especificidad Emaús en aquellos temas en los que nos posicionamos, a pesar de que nos gustaría poder hacerlo todo, sobre todo con el fin de sensibilizar a las futuras generaciones.</p> <p>→ Otra directriz es la de actuar en nuestros grupos:</p> <p>Seguir apoyando a Oselya en el desarrollo de estas actividades. Asimismo, podrían crearse nuevos centros de acogida, puntos de distribución, apoyar a quienes sufren. A menudo, Emaús ha desempeñado un papel de posguerra.</p> <p>Para actuar en nuestros grupos: mejorar la democracia interna, la igualdad de género.</p> <p>Hasta qué punto podemos trabajar en favor de una sociedad más justa, más equitativa, por un mejor reparto de los ingresos, el cómo tratamos a los/as compañeros/as, saber si les respetamos... Nuestra influencia para lograr la paz en el mundo viene de lo que podemos hacer en nuestros hogares.</p> <p>→ Continuar con la alfabetización política: realizar un encuentro en línea con aquellas personas que investigan las cuestiones relacionadas con la paz y las causas de las guerras y los/as testigos Emaús.</p>	
<p>9. Plan de acción 2023 – 2026</p>	<p><b>Propuestas complementarias sobre los intercambios de prácticas:</b> Alimentación (dimensión ecológica con la reducción de desechos y del impacto que tiene en el medioambiente nuestra alimentación, pero también el disfrute: podríamos llevar a cabo un intercambio de recetas entre cocineros/as Emaús y publicar un libro de recetas Emaús, que sean buenas, sanas y no muy caras).</p>	<p>Acuerdo global para las propuestas del plan.</p>

	<p>Ahorro energético: ¿Cómo reducir de forma concreta los gastos en los grupos? (véase Angers: geotermia, ya ni gas ni petróleo)</p> <p>Textil: Mezcla de formación e intercambio de prácticas, trabajar juntos/as sobre la recogida separada, que pronto será obligatoria en Europa. Pendiente para finales de 2024 principios de 2025 + trazabilidad</p> <p>Talleres sobre el diagnóstico del clima de Åland, que se pueden replicar por videoconferencia</p> <p>Cuidado con las leyes contra la destrucción en Europa, que no incitan a dejar de sobreproducir: con estas leyes habrá que prepararse frente a la llegada de las peticiones de desfiscalización que harán las empresas, que donan cosas nuevas en Europa. Thierry puede ayudarnos con estas cuestiones, ya bastante avanzadas en Francia.</p> <p>Ok a un intercambio de prácticas sobre la acogida de los/as nuevos. (2026)</p> <p>Ok para abordar la cuestión de la dignidad de la acogida durante el primer encuentro de las ON en junio (ver más abajo) y el campamento internacional, en relación con el campeonato de fútbol/paz (ver más arriba)</p> <p><b>Comentario global sobre el plan de acción:</b> documento muy ambicioso. Quizás habrá que reajustar algunas de nuestras ambiciones en función de nuestras capacidades humana y financiera limitadas.</p>	
<p>10. Acoger de forma digna: crisis en varios grupos franceses y primer encuentro de las ON</p>	<p>Desde hace varios meses, algunas comunidades francesas están en crisis con huelgas de compañeros/as que se quejan de maltrato. Este es el caso sobre todo en las comunidades del norte de Francia, que se habían negado a adoptar el estatus OACAS (reconocimiento del Estado francés con una mayor protección de los derechos sociales de los/as compañeros/as), pero es también el caso de otras comunidades. Además, los medios de comunicación denunciaron este maltrato y otros actos de violencias sexista y sexual en varias comunidades.</p> <p>Esto tiene un impacto en todos los grupos Emaús de Francia y pone de manifiesto la dificultad de acción de la federación nacional frente a la autonomía de las comunidades.</p> <p>Emaús Francia ha propuesto que se actúe para garantizar la dignidad de la acogida en todos los grupos Emaús, proponiendo un plan de acción que se pueda poner en marcha en 2024 y 2025:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Tratar: Plan de acción sobre la emergencia inmobiliaria con importantes financiaciones desbloqueadas para renovar las comunidades</li> <li>- Auditar: auditorías previstas para los grupos que acojan y auditoría de la federación de EF con el fin de verificar las condiciones de acogida, calidad, seguridad, higiene en el trabajo y posibles disfuncionalidades de procedimiento</li> </ul>	

	<ul style="list-style-type: none"> <li>- Transformar: se ha contado con la participación de los Estados generales de las comunidades</li> <li>- Se ha previsto una revisión de los estatutos para que la federación pueda actuar de forma más sencilla</li> <li>- Se va a poner en marcha un dispositivo de alerta para poder informar sobre malas prácticas. Línea anonimizada para denunciar un problema.</li> </ul> <p>No es solo un problema francés: varios países se han visto en una situación en la que, unos se han visto superados por estas dificultades, mientras que otros están trabajando en ello. Esta situación supone una oportunidad para comprender nuestros problemas estructurales y superarlos.</p> <p>Se trata de un problema de cultura del movimiento. Falta bastante transparencia. Debemos cultivar la cultura de la transparencia de forma general y compartir mejor entre países todo lo que son problemas y soluciones. Por otro lado, donde ya hubiera normas, hay que respetarlas.</p> <p>El encuentro de ON, previsto para el 24 y 25 de junio en Londres, aborda estas cuestiones en el orden del día y supondrá un primer momento de mutualización para saber qué existe ya en los países europeos, qué plantea preguntas y que habría que tratar.</p> <p>Si este primer encuentro de las ON va bien, podría repetirse en el futuro. Podremos hablar sobre este encuentro en el próximo CREE y ver qué podemos hacer a nivel nacional, europeo e internacional, con el fin de que sean complementarios.</p>
<p>11. Fondo de transición ecológica</p>	<p><b><u>Fondo de transición ecológica</u></b></p> <p>Se ha previsto enviar un documento al CREE para sintetizar este fondo, presentar la situación actual y las posibilidades en cuanto a su evolución, una potencial apertura temática y geográfica, amén de las diferentes posibilidades de financiación.</p> <p>Durante la AG de Emaús Europa, el grupo de trabajo propuso dos nuevos criterios sobre este tema:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Los proyectos que se apoyen deben haber tenido el consecuente impacto positivo en las condiciones de vida y trabajo de los/as beneficiarios/as. Se prestará especial atención al número de beneficiarios/as que tenga un proyecto.</li> <li>- Los proyectos que se apoyen deben presentar un resultado a largo plazo y darle prioridad a la vivienda o los locales de actividad.</li> </ul> <p>Emmanuel presenta el documento que se envió a los cargos electos y la propuesta de apertura del fondo de transición a otras regiones europeas.</p> <p>Tras debatir sobre el objetivo de este fondo y el hecho de que esté restringido a Europa (a la espera de una posible creación de un fondo equivalente a escala mundial, los fondos que se recauden</p>

	<p>para Europa deben estar dirigidos a proyectos europeos), se ha decidido que el fondo siga siendo exclusivamente para los grupos de Europa del este.</p> <p>Debido a la falta de tiempo, no se pudo abordar la cuestión de la posibilidad de incrementar este fondo. Se decidió que los grupos pueden contribuir a este fondo si así lo desean, sin que Emaús Europa tenga que promocionarlo de forma intensa.</p>	
<p><b>12. Foro mundial de las alternativas</b></p>	<p>Se le da la bienvenida a Adrien y H�el�ene para esta reuni�on.</p> <p>Adrien presenta el FMA. El 26 de abril por la ma�ana y el 30 de abril a mediod�a habr� seminarios en l�nea para presentar el programa del FMA – EI mandar� pronto el correo. Encargarse de la comunicaci�n con los grupos. Se ha invitado a los/as CEI: no se les cuenta como miembros de su grupo.</p> <p>Patrick: el FMA es para los actores y actrices de base, dejamos a un lado los estatutos/instancias y hablamos del quid de la cuesti�n: c�mo vivimos situaciones diversas en relaci�n con las tres tem�ticas seleccionadas. Hay que darle su espacio a las nuevas generaciones, a los actores y actrices de base.</p> <p>Adrien: 3 cuestiones r�pidas</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Contar con un programa espec�fico para la juventud: se les invita a que aporten su granito de arena al movimiento Ema�s</li> <li>- Visitar a los grupos Ema�s del lugar</li> <li>- Tardes en el centro de Poitiers y el Futuroscope</li> </ul> <p>Esperamos poder enviar una delegaci�n a Nueva York para la cumbre del futuro: un gran evento de reflexi�n que celebra la ONU sobre el futuro. Contribuimos como ONG y tenemos un lugar en Naciones Unidas.</p> <p>Presentaci�n de los colectivos tem�ticos.</p> <p>Constataci�n tras el primer FMA: es dif�cil nutrir los v�nculos con los/as aliados/as que surgieran durante el primer FMA: 2� foro: menos personas invitadas/aliadas, pero se opta por una verdadera construcci�n colectiva entre los grupos Ema�s de todo el mundo, con propuestas factibles y a las que se les pueda hacer el seguimiento.</p>	
<p><b>13. Nuevos grupos afiliados y miembros a prueba</b></p>	<p>Recordatorio del procedimiento de prueba/afiliaci�n al movimiento Ema�s. Recordatorio: averiguar si los grupos est�n al corriente de pago de las cuotas, incluso cuando est�n a prueba (a nivel europeo es una exigencia que se vot� en la �ltima AG).</p> <p><b>Presentaci�n de los grupos a prueba.</b></p> <p>No hay preguntas sobre los grupos que se han presentado para entrar a prueba.</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• <b>Atelier R-are (B3, Francia)</b> Se trata de una asociaci�n que se cre� en 2019, cuya actividad es la reutilizaci�n de desechos de madera provenientes de otros edificios (antiguas puertas y ventanas de madera, etc.),</li> </ul>	<p>El CREE hace constar en acta que los siguientes grupos comienzan el per�odo a prueba: Atelier R-are, Terre de Milpa, Emmaus Suffolk.</p>

que suelen acabar en el vertedero. A continuación, los desechos se transforman en nuevos muebles y servicios.

- **Terre de Milpa (France)**

Se trata de una asociación que se creó en 2020, cuyo proyecto es la creación de una granja agroecológica en el territorio de Plaines Monts d'Or, actuando contra las injusticias y las diferentes formas de exclusión, además de luchar por la igualdad y el lugar de las mujeres.

Es un proyecto que se articula alrededor de la acogida para mujeres y cualquier persona en situación de exclusión que busca refugio, rehabilitación o un nuevo horizonte por medio de la agroecología.

- **Emmaüs Suffolk (Reino Unido)**

Se trata de una organización benéfica británica, fundada en 2015, operativa en 2016, y que trabaja con personas vulnerables, aisladas, paradas de larga duración o en riesgo de acabar sin hogar, todo ello en el condado de Suffolk. Desde 2020, proponen soluciones para el alojamiento.

Con su lucha tratan de darle alojamientos comunitarios asegurados y de transición, con el fin de favorecer la independencia.

#### **Período de prueba sobrepasado**

- **Vlora (Albania)**

Tras nuestra última visita, no ha sido posible mantener la conversación con el grupo, que no ha vuelto a responder a los correos, ni envía los documentos administrativos solicitados. A pesar de hacer un excelente trabajo a nivel local, a este grupo no le interesa participar en un movimiento internacional. Seguirá siendo socio de Emaús Italia.

#### **Fin de la actividad:**

- **Vitoria en España**

Este grupo pasó un momento difícil, gestionado entre Bilbao y Pamplona durante varios años, pero ahora ha cerrado de forma definitiva.

#### **Solicitud de afiliación**

- **Sos familles Egletons (Francia)**

El CREE decide poner fin al período de prueba sin seguimiento de Vlora en Albania.

El CREE hace constar en acta el fin de la actividad del grupo de Vitoria en España.

A la espera de la información sobre Pages solidaires, el CREE aprueba la afiliación de 6 de los 7 grupos que se han presentado.

Se creó en 2021 bajo el estatuto de asociación ley 1901. Es parte de la lucha contra el endeudamiento precario, mediante un apoyo financiero puntual que se da a las familias en situación de precariedad financiera, haciendo uso de un adelanto reembolsable sin intereses.

Preguntas sobre el funcionamiento de las SOS Familles en Francia: grupo autónomo por su estatuto asociativo, pero siendo grupos socios de un comité de amigos o de una comunidad Emaüs. Estos últimos usan una parte de sus ingresos para ayudar a las familias sobreendeudadas o con un endeudamiento precario, acompañadas por personas voluntarias de las SOS Familles.

- **Emmaüs de l'Aube (Francia)**  
El dossier está completo y se está tratando en el seno de Emaüs Internacional.
- **Comité de amigos de Moutiers (Francia)**  
El comité ha sido durante mucho tiempo una sucursal de la comunidad de Chambéry y desde octubre de 2021 pasó a ser el comité de amigos de Moutiers. La asociación no es autónoma desde el punto de vista financiero, dependía de la comunidad.
- **Vivre au Peux (Francia)**  
Esta es una asociación que se creó a finales de diciembre de 2014 y que comenzó su actividad en enero de 2015. Su objetivo inicial era acoger a las personas que ya estuviera en Emmaüs Peupins, pero que por medio de la creación de campos de inserción, perdieron su empleo en función de su edad o de sus dificultades, que les impedía trabajar en estos campos de inserción. Tras esto, la acogida se extendió a las personas en situación de exclusión social.
- **Sources d'envol – Granja de Ker Madeleine (Francia)**  
Esta asociación ley 1901 se creó en abril de 2018. Se instaló en la granja de Ker Madeleine para desarrollar una actividad agrícola biológica, acogiendo a residentes-asalariados que estuvieran a punto de cumplir su pena y que desearan reconstruir su proyecto de vida.
- **Pages solidaires (Francia)**  
Creado en 2019, se trata de un colectivo de estructuras de inserción provenientes del movimiento Emaüs, cuyo objetivo es formar a las personas acogidas en oficios de logística y comercio digital, reducir los desechos y aumentar al máximo posible el reemplazo de libros, favoreciendo así el acceso a la cultura para todo el mundo.

	<p>En este momento, el dossier parece incompleto en cuanto al modo de gobernanza, por lo que Emaús Internacional va a solicitar información complementaria durante su próximo CA, presentándose la solicitud de afiliación justo después.</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• <b>Environnement 43 (Francia)</b></li> <li>• <b>Granja de Beaudonne (Francia)</b></li> </ul> <p><u>Afiliaciones simplificadas:</u> A lo largo de los años, ha habido en ciertos países grupos a los que han afiliado las ON sin que fuera necesaria la afiliación a escala internacional. Se les propone un proceso simplificado cuando la ON garantiza su buen funcionamiento.</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- <b>Emmaüs Eemsmond:</b> fundado para acoger a personas refugiadas de Chile, se trata de un grupo que se unió a Emaús Países Bajos hace 20 años. Siempre han pagado sus cuotas a EI y a la ON. Funcionan bien. Uno de sus miembros forma parte del CA de Emaús Países Bajos.</li> <li>- <b>Emmaüs Gouda.</b> Llevan en el movimiento 10 años y hacen muy bien su trabajo. Además, pagan sus cuotas.</li> </ul> <p>Dificultad de no votar a favor de la afiliación de los grupos que aún no hayan pagado sus cuotas. La consecuencia es que si no se valida ahora al grupo, la cuestión se tratará dentro de 6 meses.</p>	<p>E. CREE aprueba la afiliación simplificada de los dos grupos de voluntarios/as de Países Bajos (una especie de comité de amigos), que pagan sus cuotas a EI y a la ON, de Emmaüs Eemsmond y Emmaüs Gouda.</p>
<p>14. Presupuesto 2024</p>	<p><b>Presentación del presupuesto para 2024</b> En ausencia de Jean-Philippe LEGAUT, tesorero de la asociación, Eve POULTEAU presenta el presupuesto para 2024. La lectura se hizo línea por línea y se hizo hincapié en dos grandes líneas presupuestarias:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- la de la incidencia política, además de la preparación de una campaña sobre las elecciones europeas que se celebrarán el próximo junio.</li> <li>- sobre los eventos internacionales, que incluyen una participación financiera para el foro mundial de las alternativas de Emaús Internacional, que tendrá lugar en septiembre en Poitiers, Francia.</li> </ul> <p>Preguntas sobre la presentación del presupuesto: ¿En qué se traduce la parte de solidaridad en el presupuesto? ¿Por qué no hay nada ahí? Eve: de momento no ponemos nada en esa parte porque no sabemos exactamente cuánto vamos a recibir. Es preferible tener una cifra real en lugar de una proyección. Por ejemplo, para 2023 recibimos fondos provenientes de un salón organizado por Emmaüs Krefeld, destinado a la creación de un grupo Emaús en Alemania e ignorábamos la cantidad a tan solo dos semanas del cierre de las cuentas, pero que aparece ahora en nuestras cuentas en fondos específicos.</p>	<p>El Consejo regional aprueba por unanimidad el presupuesto para 2024.</p>
<p>15. Información por países</p>	<p>Presentación de los grupos Emaús en Países Bajos</p> <p>La federación Emaús Países Bajos es muy antigua; el primer grupo se fundó en 1949.</p>	

	<p>Actualmente, hay 13 grupos, 7 de ellos son comunidades, pero su lema es Vivir juntos/as, trabajar juntos/as y compartir juntos/as.</p> <p>Los puntos positivos son: La gran cantidad de voluntarios/as: es una cultura muy arraigada en Países Bajos y los grupos que se encargan de buscarlos lo consiguen sin problemas.</p> <p>Los grupos son muy solidarios.</p> <p>Los puntos débiles y los desafíos: Una dificultad sería renovar los/as miembros del CA de la federación.</p> <p>Los/as responsables de las comunidades tienden a quedarse de por vida, porque lo que resulta complicado reemplazarlos. Esto también plantea la cuestión de los alquileres a compañeros/as; cuando se han alojado toda su vida con un alquiler de compañero, es complicado conseguir un alquiler fuera de la comunidad cuando se jubilan.</p> <p>Actualmente, es complicado desarrollar las comunidades puesto que las propiedades son muy caras y dos comunidades se han visto obligadas a cerrar por no poder financiar unas obras enormes.</p>
<p><b>16. Conclusión y propuestas para el calendario con las próximas reuniones</b></p>	<p>Próximos eventos europeos:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• 26-27 octubre, salón de Biarritz junto a España: se invita a los grupos de Europa a participar</li> <li>• Ese mismo fin de semana, salón especial Emaús sobre libros, en Estrasburgo, con momentos para el debate y el encuentro.</li> </ul> <p>Próximas reuniones de Emaús Europa:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Reunión del ejecutivo de Emaús Europa: Del 11 al 12 julio de 2024 en Montreuil.</li> <li>- Consejo regional: se está estudiando la posibilidad de que el 2º CREE sea fuera de Francia, potencialmente en Bosnia-Herzegovina y si es en Francia, en Estrasburgo. La fecha se ha fijado del 9 al 11 de octubre de este año.</li> </ul>

Puesto que no hay ningún otro punto en el orden del día, la presidenta levanta la sesión.

**Carina AALTONEN**  
Presidenta de Emaús Europa

**Aurore QUEREL**  
Secretaria de Emaús Europa